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Уважаемые граждане, 
потребители воды!

Муниципальное унитарное предприятие «Единый расчетный центр» дово-
дит до жителей административных округов г.Назрани и Назрановского района 
Республики Ингушетия о необходимости погашения задолженности за оказан-
ные вам услуги по водоснабжению и ЖКХ.

В случае неоплаты долга мы вынуждены будем обращаться в судебные ин-
станции РИ о взыскании задолженности, включая судебные расходы, госпош-
лину и пеню.

Вы можете произвести оплату контролерам, в кассу МУП «ЕРЦ» и в почто-
вых отделениях по адресу МУП «ЕРЦ»: г.Назрань, пр. им. И. Базоркина, 11, 
(здание администрации ЦМО г.Назрани. Тел.: 22-20-45).

Глава Ингушетии провел 
с ответственными лицами 
выездное совещание по 
вопросу готовности госу-
дарственной телерадио-
компании «Магас». 

Инспекция объекта нача-
лась уже с места парковки 
автотранспорта. Юнус-Бек 
Евкуров высказал подряд-
чику нарекания по качеству 
асфальтового покрытия и не-
удовлетворительного вида 
забора, огораживающего 
стоянку. 

Глава региона в сопрово-
ждении заместителей пред-
седателя правительства РИ 
Абубакара Мержоева и Ма-
гомеда Батаева, помощни-
ков-советников Главы Юсупа 
Костоева и Беслана Цечое-
ва, министров финансов и 
строительства Мурата Маль-
сагова и Абубакара Мальса-
гова, начальника инспекции 
«Госстройнадзора» Микаила 
Алиева, гендиректора ОАО 
«Ингушэнерго» Султана Це-
чоева, главы администра-
ции муниципального об-
разования г.Магаса Якуба 
Белхароева и мэра столицы 
Дауда Мальсагова, прокуро-
ра г.Магаса Адама Марзага-
нова, директора РТПЦ Рус-

лана Булгучева и директора 
ГНТРК «Магас» Халида Тан-
киева обошел по периметру 
всю территорию телеком-
пании. Ю.Евкуров распоря-
дился заменить асфальт во-
круг здания на тротуарную 
плитку, а вместо обычной 
травы положить рулонный 
дерн, посетил также КПП и 
сделал ряд замечаний по 
его работе, поручил благо-
устроить подъезды и всю 
прилегающую территорию. 
«Это национальное телеви-
дение, лицо республики, все 
должно иметь самый краси-
вый вид», - сказал Глава Ин-
гушетии. 

Руководитель республики 
осмотрел все помещения 
и по итогам инспекции про-
вел в здании телекомпании 
совещание. Ю.Евкуров, за-
слушав всю информацию по 
данному вопросу, выразил 
недовольство затягиванием 
полной сдачи объекта, ос-
новные претензии были свя-
заны с недопоставкой техни-
ческого оборудования. 

Также Глава потребовал 
обеспечить закупку автопар-
ка для нужд телекомпании в 
количестве десяти единиц 
транспорта. Особое внима-
ние руководитель региона 

обратил на то обстоятель-
ство, чтобы сигнал нацио-
нального телеканала мог 
покрывать всю территорию 
республики в самое бли-
жайшее время, указал, что 
необходимо выбрать опти-
мальный по цене вариант, 
чтобы стоимость оборудо-
вания для просмотра была 
доступна для жителей Ин-
гушетии. На данный момент 
смотреть новый ингушский 
телеканал можно будет при 
выполнении одного из сле-
дующих условий: стать под-
писчиком спутниковой плат-
формы «Триколор», которая 
стоит с установкой и годовой 
абонентской платой порядка 
10 тыс. рублей; докупить 
специальное оборудование 
к телевизору стоимостью 
2000-2200 рублей или же 
приобрести телеприемник с 
уже встроенным цифровым 
тюнером. 

Ю.Евкуров потребовал 
решить все оставшиеся во-
просы и определил ориен-
тировочный срок запуска 
вещания телеканала в кру-
глосуточном режиме – 10 
декабря 2012 г.

Пресс-служба 
Главы РИ

Обращение 
Главы РИ Юнус-Бека Евкурова 

к работникам сельского 
хозяйства и перерабатывающей 

промышленности Ингушетии
Дорогие друзья! 
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздни-

ком - Днем работника сельского хозяйства и перерабатыва-
ющей промышленности! 

В этот день мы чествуем вас, труженики полей и ферм, 
работники перерабатывающей индустрии, ветераны отрас-
ли. Важность вашей работы неоспорима: плодами вашего 
нелегкого труда пользуется каждый человек нашей респу-
блики. 

Агропромышленный комплекс Республики Ингушетия се-
годня переживает время позитивных перемен, становится 
современным и эффективным. Аграрии добиваются значи-
тельных результатов, наращивают объемы производства, 
внося свой вклад в повышение экономического потенциала 
республики. 

Труженики отрасли показывают образцы трудолюбия и 
преданности делу, о чем свидетельствуют итоги сезонной 
уборки сельскохозяйственных культур. 

В этот знаменательный день примите слова искренней 
благодарности за ваш самоотверженный и созидательный 
труд. 

Уверен, что ваше трудолюбие, неиссякаемая энергия, 
любовь к земле приумножат успехи отрасли, обеспечат эф-
фективную переработку полученной продукции. 

Искренне желаю вам, вашим родным и близким крепкого 
здоровья, праздничного настроения, счастья, мира и благо-
получия. 

Глава Республики Ингушетия   Ю.ЕвКУРОв

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров посетил в 
сопровождении республи-
канских чиновников под-
ходящий к завершающей 
стадии строительства дет-
ский сад в районе кургана 
Аби-Гув а.о. "Насыр-Корт-
ский". 

Это уникальное в своем 
роде дошкольное учрежде-
ние на 245 мест возводится 
целиком за счет республи-
канских средств. В проек-
те предусмотрены игровые 
площадки на 12 групп и 
большая спортивная пло-
щадка, красивый фасад и 
современные дизайнерские 
решения, все стены внутри 
трехэтажного здания богато 
украшены лепниной и ри-
сунками на сказочную те-
матику - Глава республики 
даже сам попробовал себя 
немного в качестве художни-
ка-оформителя. Также надо 
отметить наличие замеча-
тельного музыкального зала 
с двумя пианино и двух бас-
сейнов. 

На данный момент прово-
дятся внутренние отделоч-
ные работы, осталось также 
обустроить уличные детские 

площадки и благоустроить 
прилегающую территорию. 
Ю.Евкуров остался доволен 
увиденным и практически 
избежал замечаний к под-
рядчику – ООО «ТЦ «Бал-
торг», попросив лишь мини-
мизировать использование 
асфальта при дальнейших 
работах. «Это настоящий 
шедевр, детский сад будет 
бесспорно одним из лучших 
в СКФО», - подчеркнул он. 

По словам Главы Ингуше-
тии, нужно таким образом ор-
ганизовать работу, чтобы это 
учреждение могло зараба-
тывать, покрывая часть рас-
ходов на свое содержание. 
Он считает, что в вечернее 
время будут востребованы 
бассейны и дополнительные 
кружки. Руководитель ре-
гиона распорядился, чтобы  
70 % детей в садике были из 
Насыр-Корта, а остальные 
- из с.п.Экажево, при этом 
предупредил, чтобы из од-
ной семьи не было записано 
на посещение больше одно-
го ребенка. 

Открытие дошкольного 
учреждения под предвари-
тельным названием «Сказ-
ка» запланировано на 25 
декабря 2012 года. 

На заседании республиканского штаба рассматривался 
вопрос «О ходе подготовки коммунальной инфраструк-
туры Республики Ингушетия к работе в осенне-зимний 
период».

Заслушав информацию руководителей управления жи-
лищно-коммунального хозяйства, ОАО «Ингушэнергосеть», 
«Ингушводоканал», заместитель председателя правитель-
ства республики Абубакар Мержоев дал поручение главам 
администраций муниципальных образований городов и рай-
онов республики, службам ОАО "Газпром газораспределение 
Назрань", УЖКХ Ингушетии, жилинспекции республики, ОАО 
"Ингушэнергосеть", ГУП "Ингушводоканал", управлению Ро-
стехнадзора по Республике Ингушетия в срок до 15 октября 
завершить ремонтные работы и подготовку жилищного фон-
да и объектов жизнеобеспечения к отопительному сезону.

Соб. инф.

Строительство 
детского сада

Национальное телевидение - 
лицо республики

Подготовка объектов 
жизнеобеспечения 
к осенне-зимнему 

периоду

в минувшую субботу по 
поручению главы адми-
нистрации села  в Плиево  
состоялась   выставка-яр-
марка «Золотая осень», 
организованная совмест-
но Домом культуры, би-

блиотекой и всеми тремя 
школьными учреждения-
ми села. Данное меропри-
ятие проходит ежегодно в 
октябре в знак благодар-
ности  за  дары, выращен-
ные на благодатной земле  
трудом человека и кото-
рые приходят в наши дома  
осенью. 

После пяти пасмурных, 
холодных дней в этот выход-
ной  день  солнышко щедро 
одарило теплом и в много-
людном дворе  администра-
ции села  Плиево в цвета  
осени,  залитые солнцем, 
удачно вписывались цвета 
ярмарки, олицетворяющие 
золотую осень.

По обе стороны неболь-
шого дворика длинные сто-
лы, украшенные разноцвет-
ным ассортиментом. Здесь 
можно видеть соленья, ва-
ренья, компоты, кондитер-

ские и кулинарные изделия.  
Рядом со столами, в рас-
крытых пакетах стоят овощи 
- картофель, морковь, бол-
гарский перец, лук, и др., а 
также грецкий орех, который 
в последнее время, к со-
жалению, все меньше дает 
урожай. Да и вкус его все 
больше портится. Сказыва-
ется ухудшающаяся эколо-
гия или люди за ним хуже 
ухаживают, но этот благо-
датный по всем параметрам 
продукт все больше и боль-
ше теряет в своем качестве 
и количестве. И здесь на 
ярмарке грецкий орех был  

представлен сравнительно  
в небольшом количестве. 
Хотя Плиево считается од-
ним из наиболее благодат-
ных мест, где грецкий орех 
дает обильный урожай.

У входа в здание, в кото-

ром, кстати, расположены, 
помимо администрации, би-
блиотека и Дом культуры,- 
красочный стенд. На нем  
- методическая литература  
по сельскому хозяйству, вы-
резки  из газетных публи-
каций, рассказывающие о 
сельхозкультурах, выращи-
ваемых в республике, та-
ких, как картофель, кукуру-
за, свекла. Во дворе много 
учащихся школ, которые от-
плясывают парами лезгинку, 
заметно привнеся в нее эле-
менты своего времени. При-
чем новые жесты одинаково 
наблюдаются как у мальчи-
ков, так и у девочек.

Хорошая погода, зажига-
тельная лезгинка, громко 
звучащая из динамика, соз-
дают позитивное настрое-
ние, которое поддерживает-
ся выступлениями   артистов 
госфилармонии. Среди этого 
шума, веселья и задора  пол-

ной неожиданностью про-
звучала  лирическая песня 
из репертуара  Александра 
Малинина  «Берега»,  в ис-
полнении Рахмана,  артиста, 
недавно начавшего свою ка-
рьеру на ингушской сцене. 
Возможно, «Сердало» еще 
расскажет о нем.  И следует 
отметить, что публика, боль-
шей частью состоящая  из 
школьников, должным обра-
зом приняла замечательную 
композицию. 

По мере продолжения 
праздника  публика  при-
бавлялась. Все больше под-
ходили жители села  взрос-

лого поколения. Несмотря 
на свой отъезд в этот день 
в Саудовскую Аравию с 
паломнической миссией, 
праздник посетил и поблаго-
дарил односельчан за то, что 
они нашли  время и пришли 

сюда,  глава администрации 
села Плиево Мухарбек Сул-
тыгов.

Выставка-ярмарка уда-
лась. Организаторы -  дирек-
тор Дома культуры Марет 
Горчханова и заведующая 
библиотекой Роза  Ведзиже-
ва остались довольны тем,  
в каком ключе она прошла и 
результатом. Все, что было 
выставлено, продано.  При-
чем по минимальной цене. 
Но при этом, к обоюдному 
согласию как покупателей, 
так и продавцов. Домашне-
го приготовления соленья, 
варенья, компоты, конди-
терские изделия  по  уме-
ренным ценам   быстро рас-
купились. Например, один 
мужчина, что называется, 
не глядя, бросил  пятьсот 
рублей  за кондитерское из-
делие - башню, искусно изго-
товленную. Уж слишком кра-
сиво она смотрелась. А вкус 

он дома оценит. Не остались 
в стороне от покупок и сами  
организаторы мероприятия. 
Роза Ведзижева за пятьде-
сят рублей купила  ведро 
айвы, а Марет Горчханова 
за шестьдесят рублей семи-
сотграммовую банку аджики. 
Так что,  кроме праздника 
выставка-ярмарка предла-
гает удачную покупку.  А по 
сему подобные мероприя-
тия стоит посещать. Тем бо-
лее, когда вас встречают  с 
радостью  и благодушием, 
как это было в Плиево.

Мадина КОДЗОЕВА

С радостью и благодушием

Рабочей группой  Совета 
по межнациональным от-
ношениям  при президен-
те Российской Федерации  
подготовлена,  и 27.09. 
2012г. принята  за основу 
Стратегия государствен-
ной национальной полити-
ки Российской Федерации.

В рабочем документе на 
12 страницах изложены ос-
новные направления разви-
тия национальной политики 
в Российской Федерации, 
обозначены главные приори-
теты и проблемы современ-
ного общества и пути их кон-
солидированного решения. 
Как обозначено в документе: 
Стратегия государственной 
национальной политики - 
официально признанная 
система принципов, целей 
и задач, обеспечивающая 
единство народов, целост-
ность государства, способ-
ствующая сохранению этно-
культурного многообразия, 
укреплению гражданского и 
межнационального согласия 
в стране. Стратегия явля-
ется базовым документом 
государственной националь-
ной политики, исходит из 
исторически сложившихся 
особенностей и актуальных 
проблем развития России 
как многонационального го-
сударства, служит основой 
для координации деятель-
ности федеральных органов 
государственной власти, 
органов государственной 
власти субъектов Россий-
ской Федерации, органов 
местного самоуправления и 
институтов гражданского об-
щества, определяет главные 
направления реализации 
государственной националь-
ной политики. 

В настоящее время этот 
документ широко обсужда-
ется во всех регионах нашей 
страны. Каждый субъект в 
ходе обсуждения положений 
Стратегии  вносит свои пред-
ложения и рекомендации.  

В прошлую субботу в ак-
товом зале Ингушского госу-
дарственного  университета 
состоялся "круглый стол" 
по обсуждению стратегии. 
В обсуждении приняли уча-
стие юристы, депутаты На-
родного Собрания, предста-
вители всех этнокультурных 
центров республики, обще-
ственные деятели, предста-
вители казачества, молоде-
жи, писатели, руководители 
министерств и ведомств: де-
кан юридического факуль-
тета ИнгГУ профессор Мов-
лат-Гирей Дзагиев,  первый 
заместитель главы админи-
страции Главы Республики 
Ингушетия  Зелемхан Евло-
ев, депутаты Народного Со-
брания - парламента РИ Ва-
силий Светличный, Марем 
Амриева, Зелемхан Оздоев, 
Милана Хасиева, предсе-
датель правления Союза 
писателей РИ Ваха Хамхо-
ев, министр Якуб Патиев, 
председатель Обществен-
ного движения "Даймохк" 
Хасан Атигов, руководитель 

молодежного движения "Со-
циально активная моло-
дежь Ингушетии" Магомед 
Шовхалов, руководитель 
этно-культурного центра 
азербайджанской диаспоры 
Ингушетии Рахматулла Ба-
баев и другие общественные 
деятели.

Каждый из участников 
"круглого стола" ознакомив-
шись с положениями Стра-
тегии, выразил свое мнение.  
В целом, выступавшие от-
метили, что этот документ, в 
отличие от принимавшихся 
ранее,  более объемный и 
охватывает практически все 
направления развития наци-
ональной политики в нашей 
стране. Также   участники 
форума отметили и внима-
ние органов государствен-
ной власти нашей страны к 
межнациональным пробле-
мам, возникшим в Россий-
ской Федерации в последнее 
время. Наряду с этим было 
предложено изменить неко-
торые формулировки поло-
жений. Свои предложения и 
рекомендации участники со-
вещания должны изложить и 
предоставить в администра-
цию Главы РИ до 25 октября 
2012 года, которые впослед-
ствии будут обобщены и 
представлены в федераль-
ный центр на рассмотрение.  

После завершения работы 
форума, его участники поде-
лились своими мнениями об 
положениях Стратегии госу-
дарственной национальной 
политики Российской Феде-
рации

Рахматулла Бабаев от-
метил, что стратегия обо-
значает практически все 
проблемные вопросы и что 
в ней предусмотрен меха-
низм решения этих проблем.  
- Если говорить об азербайд-
жанцах, живущих в Ингуше-
тии, скажу, что у нас ника-
ких проблем ни с органами 
государственной власти, ни 
тем более с представителя-
ми других национальностей 
нет и не было.  Мы, как и 
все другие национально-
сти,  живем, работаем, наши 
дети ходят в школу, многие 
из них родились здесь, дети 
знают и понимают ингуш-
ский язык. У нас есть жильё, 
работа, есть уверенность 
в завтрашнем дне, и мы не 
хотим ничего менять, потому 
что нас такая жизнь вполне 
устраивает. Я не политик, но 
мне тоже неприятно, слы-
шать  оскорбления в адрес 
кавказцев, неприятно, когда 
кавказцы ведут себя вызы-
вающе. Все эти негативные 
явления не носят постоян-
ного характера и, как гово-
рится, дело случая, но наши 
оппоненты пытаются на этом 
вбить между нами клин и по-
ссорить нас. Думаю, что этот 
документ поможет нам всем 
стать еще ближе, что послу-
жит консолидации нашего 
общества. Делить-то нам не-
чего.

Зелемхан Евлоев: -  Мы 
обсудили положения страте-
гии и теперь должны внести 

свои предложения, которые 
конечно будут учтены. На 
основании выработанных 
предложений впоследствии 
будут приняты законода-
тельные акты и федераль-
ные законы, призванные 
обеспечить решение вопро-
сов, связанных с реализа-
цией положений этой Стра-
тегии.

Мовлат-Гирей Дзагиев: 
- Прошедшее обсуждение 
свидетельствует о том, что 
мы в курсе событий проис-
ходящих в нашей стране на 
почве межнациональных от-
ношений. Мы отметили, что 
национальная политика в 
нашей стране нуждается в 
совершенствовании, и ко-
нечно же в органах и инстру-
ментах, которые регулиро-
вали бы эти отношения. Без 
этого решение проблем не-
возможно. К сожалению эта 
Стратегия, на мой взгляд, 
опоздала лет на десять. 
Надо было разработать эти 
положения намного раньше. 
Реализация положений это-
го документа  должна быть  
основана  на  социально-
экономическом развитии ре-
гионов. Без этого развития 
реализация этих положений 
просто невозможна.

василий Светличный: 
- Нам предложена общая 
Стратегия. Это базовый до-
кумент, для реализации ко-
торого будут приниматься 
законодательные акты, и я 
думаю, что нам просто надо 
внести свои положения, от-
вечающие чаяниям народа 
Ингушетии и добиться их 
принятия на основе аргу-
ментированного диалога.

Юристы, политики и 
представители обще-
ственных организаций в 
целом были едины в сво-
их предложениях. На всех 
нас одинаково неприятно 
давит ставшее  уже прит-
чей во языцех формули-
ровка "лицо кавказской 
национальности", и другие 
выражения типа "хватит 
кормить Кавказ". Конечно 
же эти и другие  штампы 
и формулировки не отра-
жали и не отражают истин-
ного отношения  россиян  
друг к другу. Древняя ин-
гушская мудрость гласит:  
"Не делай другому того, 
чего не желаешь себе", и  
это только одно из многих 
направлений.  Это первое 
и главное, что мы можем 
сделать уже сегодня. Если 
хочешь уважения от дру-
гих - сам  относись к ним 
с уважением.  Как сказал 
один из участников фору-
ма,  стратегия -  дело поли-
тиков, юристов и экономи-
стов, а мы должны просто 
быть людьми. Хотелось 
бы, чтобы этот документ  
объединил всех нас, при-
нес пользу нашей стране, 
служил консолидации об-
щества. 

М. ХАНИЕВ

Стратегия единства 
всех россиян
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ГУП «Магас»:  контрасты сева
СЕльСКОЕ ХОЗЯйСТВОПосевные работы  идут 

полным  ходом и в предгор-
ном  ГУПе  «Магас»  Назра-
новского муниципального 
района. Так  оно  было на-
звано в честь  столицы ре-
спублики  после недавнего 
укрупнения. В этот госхоз 
вошли четыре сельхозпред-
приятия - Экажевский  «Вол-
жанин»,  Али-Юртовское    
«Али-Юртовское»,  Яндыр-
ское «Яндаре» и  Сурхахин-
ское «Сурхахинское», теперь 
уже  являющиеся отделени-
ями «Магаса». Центральная 
усадьба упомянутых отде-
лений, то есть контора нахо-
дится в  с. Сурхахи.

Кстати, она много лет на-
ходилась в этом же двух-
этажном типовом здании, 
построенном  еще в годы со-
циализма. Раньше она была 
конторой совхоза «Маяк», в 
новое время стала конторой 
ГУПа «Сурхахинское», а не-
давно стала центральной 
усадьбой сельхозпредприя-
тия «Магас». Руководителем 
его является Тамерлан  Из-
майлов, много лет занимав-
ший пост директора упразд-
ненного «Сурхахинского».

Я встретился с Измай-
ловым в 10 часов утра на 
территории складского по-
мещения  сурхахинского от-
деления. Здесь же находит-
ся и зерноток  отделения, 
где свалены первые тонны 
кукурузного зерна, достав-
ленные с поля, где, по сло-
вам Тамерлана, на  уборке 
«королевы» полей  задей-
ствован новый модернизи-
рованный зерноуборочный 
комбайн «Палессе», кото-
рый одновременно выполня-
ет две операции.

Товарный вид золотистого 
зерна кукурузы на загляде-
нье.

- В Сурхахинском отделе-
нии убраны первые гектары 
кукурузы, рассказывает Та-
мерлан Измайлов, - любуясь 
золотистым  зерном.

С каждого убранного гекта-
ра, как  я подсчитал, получе-
ны  по 37 центнеров зерна, 
в початках это будет свыше  
50 центнеров. Этому показа-
телю в дальнейшем  только 
расти. Другой участок кукуру-
зы более предпочтительный. 
Богатырская культура нынче 
в сурхахинском отделении 
госхоза будет прибыльной.

Если тонна кукурузы в по-
чатках на рынке стоит свы-
ше четырех тысяч рублей, 
то за тонну зерна дают пять 
и более тысяч. К нам уже 
поступили первые заказы 
со стороны населения.  По 
всему  видно, отличная уро-
жайность кукурузы будет и в 
экажевском отделении, ко-
торым руководит   Алихан 

Аушев, являющийся  толко-
вым  и умелым агрономом 
с многолетним стажем. Там 
у нас богатырской культуры 
на 250-гектарной площади. 
Урожай, как видите, ожида-
ется солидный.  Неплохая 
кукуруза и в Али-Юртовском 
отделении, управляющим 
которого работает Хусен 
Албогачиев - умелый орга-
низатор дела. Здесь она  на 
85-гектарной площади.

А вот в Яндырском отде-
лении, которым управляет 
Адам Султыгов, она неваж-

ная. Урожайность гектара   
здесь чуть более 10 цент-
неров в початках. Для бла-
годатной предгорной зоны  
такую низкую урожайность  
этой культуры  считаю  не-
допустимой. Да и урожай 
озимых зерновых здесь был 
в разы ниже, чем в соседних 
ГУПах. Напомним, тогда оно 
называлось «Яндаре». Ав-
тор этих строк  в момент убо-
рочной страды был в этом 
хозяйстве, где в расчете на 
гектар собирали чуть более 
10 центнеров зерна озимых.

Да и как было быть нор-
мальному урожаю, когда 
пшеница и ячмень были 
сплошь заросшие сорными 
травами.

Ответить на вопрос по 
этому поводу Адам Султы-
гов уклонился, сославшись 
на дожди. Между тем, в со-
седних хозяйствах,  несмо-
тря на  дожди, озимые были 
ухоженными  и давали по 
22-25 центнеров зерна. А в 
«Нестеровском» и по 35-40 
центнеров.

Да и урожай подсолнечни-
ка в яндырском отделении 
недопустимо низкий. Его 
урожайность чуть выше семи 
центнеров, когда в ГУПе  

им. Осканова, земли которо-
го лежат в зоне рискованно-
го земледелия, в расчете на 
круг взяли по 15 центнеров 
масличных семян.

К сожалению, кукуруза и 
подсолнечник, впрочем, как 
и озимые хлеба в яндырском 
отделении ГУПа  «Магас», 
будут убыточными, когда 
во многих ГУПах эти две 
культуры в этом году стали 
прибыльными.  Пусть эти 
прибыли незначительные, 
главное - они есть.

-Ну, а как с севом озимых 

обстоят  дела в яндырском 
отделении? – поинтересо-
вался я у Тамерлана Измай-
лова.

- Откровенно говоря, не 
хотелось говорить об этом, - 
продолжает он, - тем более, 
что мы недавно начали ра-
ботать вместе, в связи с чем 
Адам может подумать, что 
я на него начал оказывать 
давление. Честно говоря, я 
далек от этого и без причины 
не хочу  кого-то критиковать, 
поучать или направлять. Но 
здесь причина такая, что не 
промолчишь. Неважно идет 
сев в этом отделении, не-
смотря на то, что там есть 
вполне достаточная техника 
для нормальной организа-
ции посевных и других работ. 
Я туда завез семена озимых, 
приобретенные в ГУПе «Не-
стеровское» и закупленные в 
соседних регионах.  Завезли 
мы в это  отделение  и соляр-
ку, приобретенную  за налич-
ные деньги. А дело не идет. 
Из 500 гектаров, заплани-
рованных под озимые, в ян-
дырском отделении посеяны 
на момент нашего разговора 
всего около 100 гектаров. 
Между тем, если взять во 
внимание технику, солярку, 
семена, которыми  обеспе-
чено это отделение и более  
предпочтительные условия, 

в том числе и погодные для 
работы  в сравнении с други-
ми отделениями нашего гос-
хоза, в яндырском по-моему 

твердому убеждению, долж-
ны были уже отсеяться.

По-всему  видно, сев  ози-
мых в яндырском  отделении  
завершится намного позже, 
чем в других отделениях 
ГУПа «Магас».  Кстати ска-
зать, в Али-Юртовском отде-
лении, как отметил Тамерлан 
Измайлов, он завершен еще 
в первой декаде октября.

А что касается Сурха-
хинского отделения, здесь, 
можно сказать, сев озимых 
к выходу этого материала в 
газете без всякого сомнения, 
будет полностью завершен. 
Подтверждение тому то, что 
я увидел на севе в этом от-
делении, который шел на од-
ном из крутых холмов, куда 
меня после зернотока при-
вез Тамерлан. На идеально 
обработанной почве вовсю 
шла заделка семян пшени-
цы, вместе с которыми одно-
временно вносилось слож-
ное минеральное удобрение 
- азофоска. На этой работе  
был задействован один по-
севной комплекс.

-200 гектарами пшеницы 
и ячменя в этом отделении, 
которым руководит Хадрис 
Нальгиев, засеяны в первой 
декаде октября,- говорит 
директор «Магаса» Измай-
лов. А сейчас на  50-ти гек-
тарах завершается заделка  
элитных семян пшеницы и 
ячменя, которые мы недав-
но приобрели  в Краснодар-
ском крае. Это мы делаем с 

расчетом для производства 
элитных семян для будуще-
го в 2013 году сева озимых. 
С часу на час здесь завер-

шится сев, а вместе с ним и 
весь намеченный сев в этом 
отделении  на 250-гектарной 
площади. Заделку элитных 
семян мы  доверили опыт-
нейшему механизатору  
Магомеду Бузуртанову, ком-
плекс которого мы видим. 

Итак, посевные работы в 
Али-Юртовском  и Сурхахин-
ском отделениях  полностью  
завершены  дней на шесть  
раньше установленных аг-
ротехникой  сроков.  Правда, 
в  экажевском  отделении на 
момент моего нахождения в 
«Магасе»  не приступили к 
севу озимых, который запла-
нирован на 100-гектарной 
площади. Как сказал Измай-
лов, площадь под заделку 
семян там готова, семенами 
заправлены два комплек-
са, которые с часу на час 
приступят к работе.  По его 
утверждению,  там работы 
всего-то на два-три дня. А 
запоздание с севом,  по его 
словам, произошло из-за 
картофеля, который был на 
этом участке.

Под озимый клин в ГУПе 
«Магас» нынешней осенью 
предстоит посеять 900 гек-
таров озимых.   Из них 500  
гектаров уже засеяны, при-
том сделано это на пять 
дней раньше установленных   
сроков.  Дождик, который  
был на днях, как отметил 
Измайлов, оказался как  ни-
когда  кстати  для заделан-
ных в почву семян в Али-
Юртовском и Сунженском  
отделениях, чего не сказать 
о Яндырском отделении, ко-
торым руководит Адам Сул-
тыгов.  Там из 500 гектаров, 
повторюсь, на момент моего 
пребывания в госхозе, были 
засеяны всего-то около 100 
гектаров. Остается только 
гадать, когда будут засеяны 
оставшиеся  400 гектаров.

 Если не секрет, какую 
урожайность в расчете на 
гектар планируете получить 
в 2013 году? -- спросил я у 
Тамерлана Измайлова.

- По этому поводу у меня с 
министром сельского хозяй-
ства Русланом Костоевым 
был конкретный разговор,- 
отвечает он, сделав при 
этом небольшую паузу,  взяв 
во внимание, что земли на-
шего хозяйства  вобщем-то 
неплохие,  плодородные на-
ходятся в предгорной  зоне, 
мы договорились о том, что  
в ГУПе «Магас» с каждого 
гектара  в среднем получим 
не ниже 30 центнеров зерна, 
за что будем бороться.

Остается только пожелать 
такой урожайности  магасов-
ским хлеборобам.

Б. ОСМАНОВ

Зерно 
кукурузы 

нынче 
на загляденье

Слева направо: механизатор М.Бузартанов 
и директор «Магаса» Т.Измайлов

Духовное 
просвещение 

военнослужащих
В огромном разнообразии мира профессий есть такие, в 

которых почти нет случайных людей. Их не так много, но ос-
новные из них – воин, священник и врач. И не случайно, за 
всю многовековую историю нашей огромной страны, пред-
ставители этих профессий всегда идут рука об руку: воины 
защищают свою землю, священники спасают души, а доктора 
лечат телесные недуги. И от того, насколько тесно сотрудни-
чество представителей этих профессий, зависят мощь, сила, 
благосостояние и процветание нашей великой Родины.

Воин, священник и врач нелегкий крест своего служения 
несут с честью и достоинством.

В Республике Ингушетия уже восемь лет подряд работой 
с воинскими частями занимается отец Сергий – сотрудник 
Епархиального отдела по взаимодействию с Вооруженными 
силами и правоохранительными учреждениями.

Отец Сергий духовно окормляет  практически все правоох-
ранительные учреждения нашей республики – ОВД г. Магаса, 
МВД г. Магаса, управление ФСБ, военные гарнизоны, погран-
заставы РИ, воинскую часть ст.Троицкой, мобильные группы 
городов Назрани и Карабулака.

Основные направления деятельности духовного окормле-
ния воинских частей Республики Ингушетия.

1. Патриотическое воспитание военнослужащих:
• воспитание у воинов нравственной мотивации военной 

службы, способности к самоотдаче, к подвигу на благо Рос-
сии;

• помощь командованию воинских частей в формировании 
морально-психологической устойчивости военнослужащих в 
боевой обстановке и чрезвычайных ситуациях.

2. Участие священников в воинских ритуалах и торжествах, 
посвященных памятным датам в истории страны и Вооружен-
ных сил.

3. Воспитания у допризывной и призывной молодежи долж-
ного отношения к военной службе.

4. Нравственное воспитание и духовное просвещение во-
еннослужащих.

5. Реализация религиозных потребностей военнослужа-
щих.

6. Посещение военнослужащих Республики Ингушетия свя-
щеннослужителями по согласованию с командованием воин-
ской части.

Цель деятельности священника в среде военнослужащих 
с разными взглядами на жизнь, убеждениями, верованиями 
показана в Святом Евангелии притчей о милосердном сама-
рянине (лк. 10: 25-37): ЭТО - СлУЖЕНИЕ лЮДЯМ, НИЧЕГО 
НЕ ОЖИДАЮЩЕЕ ВЗАМЕН – заповедь, непосредственно об-
ращенная и к священнику, окормляющему воинскую часть. 

М.ТОМИЛОВА

- Глава республики не 
так давно в СМИ заявил, 
что в лесах могут скры-
ваться около 40 боевиков, 
вы подтверждаете эту ин-
формацию?   

- Я соглашусь с оценкой 
Юнус-Бека Баматгирее-
вича. За последние годы 
правоохранительными ор-
ганами нейтрализовано бо-
лее 1000 членов бандгрупп, 
найдены и уничтожены 43 
обустроенных базы, более 
700 схронов и тайников, 
свыше шесть тысяч взрыв-
ных устройств и 200 тысяч 
боеприпасов. В настоящее 
время  ресурсы бандгрупп, 
скрывающихся в горно-ле-
систой местности, в значи-
тельной степени истощены, 
а их возможности, в том 
числе по рекрутированию 
новых членов, ограничены. 

Одиозные главари бан-
дитов ликвидированы, 
оставшиеся боевики ставят 
перед собой основную за-
дачу – выжить. Они уходят 
от боестолкновений, при 
появлении наших сотрудни-
ков в зоне видимости, если 
есть возможность не всту-
пать в бой - они оставляют 
свои базы и разбегаются кто 
куда. Это агонизирующие 
остатки бандподполья, ко-
торые понимают бесцель-
ность и бесперспективность 
сопротивления, но боятся 
наказания за свои престу-
пления. По сути, в лесу они 
находятся в заложниках у 
самих себя.

- Бандиты пользуются 
услугами пособников, от 
которых тоже немало зла.

- Что касается пособни-
ков, то здесь вопрос бо-
лее сложный. Пособниче-
ство имеет разные формы. 
Укрывание преступника, 
предоставление ему авто-
транспорта, финансовых 
средств, продуктов питания, 
медикаментов – это одно. 
Оказание информационной 
и пропагандистской под-
держки – другое. Поэтому, 
если относиться формаль-
но, в пособники можно за-
писать многих. Если го-
ворить о лицах, которые 
входят в состав бандитских 
группирований, то есть, не 
принимая участия непо-
средственно в диверсион-
но-террористических актах, 
они на постоянной основе 
занимаются укрыватель-
ством преступников, при-
обретением компонентов 
взрывных устройств, снаря-
жения и т.д., то таких людей 
не много.

- Какова общественно-

политическая, кримино-
генная ситуация в Ингу-
шетии?

- Она сложная, как и в дру-
гих республиках региона. 
Борьба за власть, столкно-
вение клановых интересов 
играют, да и всегда играли 
основную роль в формиро-
вании общественно-полити-
ческой ситуации.

В существовании банди-
тов заинтересованы мно-
гие лица, стремящиеся к 
власти. Дестабилизация 
обстановки в республи-
ке им на руку – чем хуже в 
Ингушетии, тем им лучше. 
Они играют на эмоциях род-
ственников уничтоженных 
боевиков, пытаются воздей-
ствовать на общественное 
мнение, объявляя бандитов 
«невиновными мирными жи-
телями, которых правоохра-
нительные органы убили по 
ошибке или для улучшения 
показателей». Их задача 
- создать в общественном 
сознании ощущение хаоса, 
отсутствия порядка в ре-
спублике, сковать деятель-
ность правоохранительных 
органов, сформировать не-
гативное отношение к орга-
нам власти. Конечная цель – 
прийти к власти, установить 
контроль над финансовыми 
потоками, в первую очередь 
над бюджетом. Поэтому 
они готовы поддерживать 
любых головорезов и отмо-
розков, ведь бандиты «льют 
воду на их мельницу». 

Согласитесь, трудно наве-
сти порядок там, где опре-
деленная часть общества 
кровно заинтересована в 
беспорядке.

- С чем связана активи-
зация бандподполья в по-
следнее время в регионе? 

- Вряд ли в данном слу-
чае применимы термины 
«активизация» и «бандпод-
полье». Чаще всего это ав-
тономные группы бандитов, 
которые сформировались 
относительно недавно.  Вы-
жившие члены разгромлен-
ных ранее бандгрупп зата-
ились и во время затишья 
проводили работу по вер-
бовке новых членов. На это, 
а также на подготовку и об-
учение новичков требуется 
не один день. Как правило, 
выжившие – это низшее зве-
но существовавшего ранее 
бандподполья. У них поя-
вился шанс стать лидерами 
собственных банд. К мирной 
жизни они возвращаться не 
хотели, потому что в ней они 
бы не смогли занять сколь-
нибудь значимого положе-
ния в силу своих моральных 

и деловых качеств. А быть 
главными хотелось. Поэто-
му они активно искали себе 
помощников среди моло-
дежи, преувеличивая свою 
роль и значение в прежних 
бандах.

 Расскажу на примере. 
Был такой негодяй - Дзей-
тов Магомед. Он трижды 
создавал собственные шай-
ки. Во время спецопераций, 
проводимых сотрудниками 
правоохранительных орга-
нов, бросал членов банды 
и уходил, спасая свою шку-
ру. И тут же принимался 
вербовать себе новых по-
мощников. В сентябре в ре-
зультате совместной с МВД 
республики спецоперации 
он и члены его банды были 
ликвидированы окончатель-
но. 

- Есть ли такие «деяте-
ли», которые сами не хо-
дят с оружием в руках, не 
занимаются покушения-
ми, взрывами, но толкают 
молодежь к противоправ-
ным действиям?  

- Такие «деятели» есть и 
их не мало. В основном, они 
находятся за рубежом, в 
безопасности, откуда, в пер-
вую очередь, через интер-
нет проводят идеологиче-
скую работу – героизируют 
бандитов, подводят под их 
деятельность религиозную 
основу, оправдывают их 
кровавые дела и призывают 
молодежь принять участие 
в преступной деятельности. 
Но и в самой республике 
такие люди есть. Открыто 
проводить подобную рабо-
ту они не рискуют, поэтому 
их роль – подготавливать 
почву – сделать так, что-
бы у людей складывалось 
ощущение безысходности, 
несправедливости текущего 
положения вещей. Делать 
это не трудно. Достаточно 
тенденциозно трактовать 
любые события и факты, 
выбирая только какие-то 
негативные явления в де-
ятельности правоохрани-
тельных структур и органов 
власти. На словах они ра-

деют за народ, а сами жад-
но ждут новой крови, новых 
проблем, которые могут 
быть ими использованы. 
Большинство населения 
прекрасно видит реальное 
положение вещей и к таким 
россказням относятся скеп-
тически. На Кавказе вообще 
не любят стервятников.

- Кто продолжает попол-
нять ряды бандподполья 
в республике, и ради чего 
(как-то с трудом верит-
ся, что на первом месте 
здесь стоят религиозные 
мотивы)? 

- Вы правы, мотивы не-
однозначны. Различные ре-
лигиозные деятели, в том 
числе и зарубежные не раз 
заявляли, что в России нет 
оснований для джихада. 
Причины, по которым моло-
дежь берет в руки оружие, 
разные: социальное нера-
венство, жажда мести, оби-
да и т.д. Просто есть люди, 
которые готовы подобные 
мотивы использовать в 
своих корыстных интере-
сах. Им достаточно убедить 
молодежь в том, что про-
блемы можно решить с по-
мощью насилия, оправдать 
преступления, используя 
вырванные из контекста и 
тенденциозно подобранные 
религиозные постулаты, и 
дело сделано. 

Не случайно мы наблю-
даем в последние годы 
омоложение состава банд-
групп – это молодые люди 
18-23 лет. Это та категория 
населения, которой легче 
всего манипулировать, у 
которой еще не сформиро-
вано критическое восприя-
тие информации. На них и 
нацеливаются кукловоды, 
которые сами уехали за 
границу, и туда же вывезли 
своих близких. Своих детей 
они не посылают на смерть, 
а чужих им не жаль. 

- Сколько участников 
бандподполья и их по-
собников вернулись к 
мирной жизни за послед-
ний год, какова их судьба, 
где живут, привлечены ли 
к уголовной или иной от-

ветственности?
- За  два года (2010-

2011) прекратили участие 
в преступной деятельности 
более 100 человек. Этот 
процесс продолжается. В 
республике действует ко-
миссия по адаптации бое-
виков к мирной жизни. Сда-
ются, как правило, люди, 
не замешанные в тяжких 
преступлениях, которые по-
няли, что их просто исполь-
зуют. Всем их действиям да-
ется юридическая оценка, 
но, насколько мне известно, 
значительных сроков сдав-
шиеся не получали. При 
вынесении приговора учи-
тывается явка с повинной, 
раскаяние, сотрудничество 
со следствием. В большин-
стве случаев речь идет об 
условных сроках. 

В дальнейшем власти 
республики оказывают им 
помощь в получении обра-
зования, в трудоустройстве. 
Причем, эта поддержка 
очень существенная, на-
правленная на то, чтобы 
человек не жил всю жизнь 
с клеймом террориста, не 
чувствовал себя отвержен-
ным обществом.

- Интересует ситуация с 
коррупцией. Есть ли успе-
хи в борьбе с этим злом? 
Какого уровня чиновники 
фигурируют в коррупци-
онных делах (если тако-
вые заводятся)?

- За последние три года к 
уголовной ответственности 
за преступления корруп-
ционной направленности 
привлечено более 120 че-
ловек, из них почти полови-
на осуждены, в том числе 
семь министров. Из недав-
них дел можно привести в 
пример два случая. Это ми-
нистр ЖКХ правительства 
Ингушетии Мержоев, кото-
рый допустил нецелевое 
расходование средств на 
сумму 100 миллионов ру-
блей, министр спорта и ту-
ризма Оздоев, в результате 
должных злоупотреблений 
которого государству был 
нанесен ущерб на сумму 15 
млн. руб. Первый пригово-

рен судом к штрафу в раз-
мере 300 тыс. рублей, а вто-
рой – к трем годам лишения 
свободы.

 Как видите, с корруп-
цией мы боремся на всех 
уровнях. Многие люди стре-
мятся на государственную 
и муниципальную службу, 
имея лишь одну мотива-
цию – получить доступ к 
бюджетным средствам, 
возможность «решать во-
просы». Соответственно, 
начиная работать, они по-
казывают себя неэффек-
тивными менеджерами и 
специалистами (о работе 
им ведь думать некогда), 
что вызывает недовольство 
населения, формирует его 
негативное мнение о вла-
сти. Таким образом, ущерб 
здесь выражается не толь-
ко в деньгах, но и в значи-
тельных репутационных по-
терях государства. Поэтому 
борьба с коррупцией будет 
вестись так же последова-
тельно и беспощадно, как и 
с экстремизмом, сепаратиз-
мом и бандитизмом.

- в стране принят закон 
«об иностранных аген-
тах». Сколько у нас в ре-
спублике таких органи-
заций, фондов, которые 
подпадают под этот за-
кон?

- Таких организаций в Ин-
гушетии три, одна из них 
– правозащитная организа-
ция «МАШР». Ранее была 
прекращена деятельность 
20 неправительственных 
организаций, уличенных в 
связях со спецслужбами 
иностранных государств и 
сборе сведений разведыва-
тельного характера. Наивно 
думать, что иностранными 
организациями выделяются 
крупные денежные сред-
ства на развитие демокра-
тии. Иностранцев в первую 
очередь интересует раз-
ноплановая информация о 
регионе – общественная, 
политическая, экономиче-
ская, а также деятельность 
правоохранительных струк-
тур. Заявляя о неких вы-
соких целях своей работы, 

они фактически занимают-
ся разведкой в интересах 
иностранных государств. 

- Как решаются вопросы 
кадровым пополнением 
управления УФСБ РФ по 
Ингушетии жителями ре-
спублики?

- Мы таких вопросов 
перед собой не ставим. 
Национальность и место 
жительства не имеет зна-
чения. Важны такие ка-
чества, как патриотизм, 
профессионализм, анали-
тические способности, сила 
воли, выдержка, умение 
грамотно действовать в 
экстремальных ситуациях 
и другие качества, прису-
щие профессиональному  
контрразведчику. У нас 
многонациональный кол-
лектив – в управлении ра-
ботают и русские, и ингуши, 
и чеченцы, и кабардинцы, 
и осетины. Мы практически 
полностью укомплектованы 
личным составом. В настоя-
щее время, сотрудники, на-
ходящиеся в командировке, 
составляют примерно 2% от 
общей численности.

- Расскажите о задер-
жании лидера боевиков 
со стажем Али Тазиева 
под Малгобеком. Гово-
рят, он жил там в сарае 
много лет. Если это дей-
ствительно так, то как ему 
удавалось оставаться не-
замеченным для правоох-
ранителей и творить свои 
кровавые дела?

- Я не знаю, кто вам такое 
говорит. Может олигархи, 
для которых двухэтажный 
особняк – это сарай. А Та-
зиев жил именно в таком 
доме. И ездил на иномар-
ке. Тазиев жил под вымыш-
ленными установочными 
данными и по поддельным 
документам. Он вел жизнь 
примерного семьянина, 
вежливого и доброжела-
тельного соседа, ничем не 
привлекал к себе внимания.

Это была одна его жизнь, 
видимая всем. А вторая, 
тайная, - это руководство 
бандитами, планирование 
терактов и диверсий. По 
бандитской иерархии это 
был фактически второй че-
ловек в бандподполье. Те, 
кем он руководил, сидели 
в грязных землянках, а он 
жил в комфорте.

Он в своем двуличии до-
стиг большого мастерства, 
поэтому ему и удалось так 
долго вести эту игру. Но 
сколько ниточке не виться, 
а конец будет. Нам уже  из-
вестны все их хитрости и 
уловки, поэтому рано или 

поздно справедливое воз-
мездие настигнет всех, кто 
бегает по лесам или скры-
вается под маской добропо-
рядочного гражданина.

- Несколько лет назад 
население республики 
было так запугано и вве-
дено в заблуждение иде-
ологической пропагандой 
боевиков, что какие-то 
контакты со спецслужба-
ми, помощь им в работе 
были редки. Отношение 
жителей Ингушетии к обе-
спечению собственной 
безопасности, происхо-
дящему в республике, к 
счастью, в корне измени-
лось. Благодаря чему, по 
вашему мнению?

- Население всегда нам 
оказывало помощь и под-
держку. Просто сейчас на-
ступил период, когда люди 
уже открыто заявляют о 
своем неприятии банди-
тов и их действий. Потому 
что они устали от убийств, 
от похищений, от пропа-
гандисткой лжи, от страха 
за своих близких.  Нельзя 
обмануть народ, люди пре-
красно видят, кто что де-
лает и с какой целью. Все 
хотят жить мирно, работать, 
растить детей. И растить не 
для того, чтобы их потом 
кто-то использовал в каче-
стве расходного материа-
ла для достижения своих 
корыстных целей. Поэтому 
народ прекрасно разбира-
ется, кому можно доверять, 
а кому нет.

- Какова подготовка ва-
ших сотрудников? Есть 
ли среди них «звезды» 
разведывательной, опе-
ративной работы?

- И подготовка, и про-
фессиональный уровень 
сотрудников управления 
традиционно держится на 
высоком уровне. Наработан 
уникальный опыт, позволя-
ющий эффективно решать 
стоящие перед нами зада-
чи. Но что касается «звезд-
ности», то, думаю, коллеги 
меньше всего задумывают-
ся над такими вопросами. 
Потому что если им думать 
о подвигах, славе, уровне 
своей «звездности», то на 
работу времени не останет-
ся. К тому же звезды пред-
полагают некое сияние, а 
мы традиционно не любим 
светиться.

Каждый сотрудник на-
ходится на своем месте и 
отдает все силы работе. А 
оценивать ее будет населе-
ние республики. 

М. ХАНИЕВ

На страже государства 
и общества

19 октября исполняется 20 лет со дня образования республикансого управления Федеральной служ-
бы безопасности. О годах становления службы и задачах, решаемых силовиками во имя безопасности 
государства и общества, средствам массовой информации на пресс-конференции рассказал началь-
ник управления генейрал-майор Юрий Серышев.
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В учении небесных про-
роков, которое самым 
совершенным образом 
отражено в исламской ре-
лигии, значительное ме-
сто отводится правди-
вости верующих, а также 
борьбе с различными про-
явлениями лжи. В данной 
главе рассмотрим вкрат-
це тему, о которой прак-
тически все люди знают с 
детства, то есть о том, 
что честность являет-
ся наилучшим качеством 
совершенного человека, 
тогда как ложь это от-
вратительное свойство, 
не несущее его обладате-
лю ничего кроме позора и 
презрения окружающих. 

Положение честности и 
умения хранить доверенное 
(аманат) в исламской тра-
диции столь высоко, что о 
них порой отзываются как о 
двух признаках веры и двух 
качествах, присущих духов-
но богатым людям. В одном 
из хадисов даже говорится, 
что честность и умение хра-
нить доверенное указывают 
на веру больше, чем совер-
шение ритуальной молитвы. 
Имам Садык (Да будет мир с 
ним) говорил: «Не взирайте 
на то, как долго люди вершат 
поясные и земные поклоны в 
своих молитвах, так как воз-
можно, что подобное совер-
шение поклонов вошло в их 
привычку. И если они оставят 
эту привычку, то будут испы-
тывать неудобства. Взирайте 
же на их честность в речах 
и умение хранить доверен-
ное». Из этого изречения 
следует, что правдивость и 
умение хранить доверенное 
проистекают из подлинной 
веры, в то время как про-
должительное совершение 
поясных и земных поклонов 
может быть обычной привыч-
кой, а совершающий их че-
ловек погрязает в неверии и 
лицемерии. Но почему имам 
Садык упомянул честность 
вместе с умением хранить 
доверенное? Вероятно, он 
сделал это для того, чтобы 
показать мусульманам, что 
эти два качества проистека-
ют из одного источника. Ведь 
честность это не что иное 
как умение хранить доверен-
ное в своих речах, а умение 
хранить доверенное это есть 
честность на практике.

Имам Али (Да будет мир 
с ним) говорил о честности: 
«Честность ведет к благоче-
стию, а благочестие ведет в 
райские сады». 

Священный Коран непо-
вторимо и самыми наилуч-
шими словами отзывается о 
правдивости и ее обладате-
лях. Небесное Писание учит, 
что судный день будет днем, 
в котором честные люди 
сполна получат воздаяние 
за свою честность в земной 
жизни, а это есть великое 
благо. «Аллах сказал: «Это 
– день, когда правдивым 
людям принесет пользу их 
правдивость. Им уготованы 
Райские сады, в которых те-
кут реки. Они пребудут там 
вечно». Аллах доволен ими, 
и они довольны Им. Это – ве-
ликое преуспеяние!» (Сура 
«Трапеза, аят 119).

Для того чтобы понять от-
ношение исламской религии 
к обману и разного рода лже-
цам, достаточно полистать 
страницы Священного Кора-
на и вчитаться в его аяты, в 
которых сказано: 

1. «Воистину, ложь измыш-
ляют те, которые не веруют в 
знамения Аллаха. Они и есть 
лжецы». (Сура «Пчелы», аят 
105);

2. «Воистину, Аллах не ве-
дет прямым путем тех, кто 
лжет и не верует». (Сура 
«Толпы», аят 3);

3. «Он наказал их, вселив в 
их сердца лицемерие до того 
дня, когда они встретятся с 
Ним, за то, что они нарушили 
данное Аллаху обещание, и 
за то, что они лгали». (Сура 
«Покаяние», аят 77);

Связь между ложью с од-
ной стороны и грехами с дру-
гой вполне очевидна. Ведь 
грешник в своей сути не мо-
жет быть честным челове-
ком, так как скажи он правду, 
окружающие узнают о его 
грехах, чем он навлечет на 
себя позор и унижение. По-
этому в подавляющем боль-
шинстве случаев грешники 
прибегают ко лжи, дабы этим 
путем скрыть свои неблаго-
честивые поступки. Но это 
никогда не спасает их, так 
как одна ложь влечет за со-
бой следующую, затем сле-
дующую. Человек не может 
врать всю жизнь, поэтому 
в конце концов ложь рас-
крывается и правда всегда 
торжествует. Также можно 
сказать, что посредством 
лжи грешники пытаются дать 
себе свободу в совершении 
греха, тогда как правдивость 
накладывает на них обяза-
тельства, препятствуя их 
скверным проступкам.

лживый обманщик запро-
сто может впасть в нищету, 
ведь Пророк  Мухаммад (Да 
благословит его Аллах и при-
ветствует) говорил: «ложь 
уменьшает надел человека». 

Оставление лжи способно 
оказать содействие в остав-
лении грехов, о чем свиде-
тельствует следующая исто-
рия. 

ложь, помимо того что 
влечет за собой пороки, яв-
ляется источником такого 
ужасного и отвратительного 
качества как лицемерие. В 
одном из хадисов прямо так 
и сказано, что ложь вверга-
ет лжеца в лицемерие. По-
чему? Потому что честность 
это соответствие речей и по-
мыслов, тогда как ложь это 
несоответствие того, что че-
ловек говорит и того, что он 
думает. Поэтому лицемер в 
первую очередь лжец, так 
как его внешнее поведение 
отличается от его внутренне-
го состояния. В Священном 
Коране сказано о лицемерах: 
«Он наказал их, вселив в их 
сердца лицемерие до того 
дня, когда они встретятся с 
Ним, за то, что они нарушили 
данное Аллаху обещание, и 
за то, что они лгали» (Сура 
«Покаяние», аят 77).

В известном пророческом 
хадисе мы читаем: «Вера ни 
одного из людей не станет 
правильной, пока не станут 
правильными их сердца. И 
сердце ни одного из людей 
не станет правильным, пока 
не станут правдивыми его 
речи». 

Искренний верующий не 
может быть лжецом, так как 
ложь это проявление лице-
мерия, а искренняя вера не 
приемлет лицемерия. В ха-
дисе от имама Али сказано: 
«Человек никогда не вкусит 
сладости веры, пока не изба-
вится ото лжи». 

Для нормального функцио-
нирования любого общества 
необходимо множество пред-
посылок и, без сомнений, од-
ной из самых значимых пред-
посылок является доверие 
людей друг к другу. Подобное 
доверие может установить-

ся лишь там, где царствуют 
честность, открытость, уме-
ние хранить тайны, способ-
ность хранить вверенное. 
А самым злостным врагом 
доверия, уничтожающим и 
губящим его, являются ложь, 
обман, предательство. Ведь 
не зря мусульманские уче-
ные говорят, что честность 
улучшает все вокруг, тогда 
как ложь наоборот уничтожа-
ет. По этой причине в учении 
исламской религии отво-
дится столь значимое место 
правдивости, по этой при-
чине Священный Коран, По-
сланник Аллаха призывают 
человечество к борьбе с об-
маном и проявлениями лжи. 
Имам Али говорил: «Остере-
гайся дружбы с лжецом, ведь 
он словно мираж приближает 
к тебе далекое и отдаляет от 
тебя близкое». 

Мусульманскими учителя-
ми нравственности называ-
ются следующие основные 
причины, вследствие кото-
рых люди прибегают в своей 
жизни ко лжи:

1. Слабая вера или ее 
полное отсутствие. Ведь ни 
для кого не секрет, что че-
ловек, верующий в Творца и 
Его воздаяния, верующий в 
вечную жизнь после смерти 
не станет лгать, чтобы этим 
путем достичь преходящих 
земных благ.

2. Комплекс неполноцен-
ности, влекущий за собой 
духовную бедность. Страда-
ющий этим недугом человек 
может солгать, своей ложью 
прикрывая собственные не-
достатки. В хадисе от По-
сланника Аллаха по этому 
поводу сказано: «Человек не 
станет лгать, если только он 
не перестал быть достойным 
в собственных глазах». 

3. Зачастую поводом к об-
ману становятся такие от-
рицательные качества как 
зависть, скупость, высоко-
мерие, подозрительность, 
вражда и ненависть.

4. Бывает и такое, что ложь 
становится обыденным яв-
лением в безнравственном 
обществе, погрязшем в гре-
хах и пороках. 

5. Неуемная любовь к мир-
скому. Если сердце человека 
захватили любовь и страсть 
к богатству, славе, власти, 
благам этого мира, то они 
становятся благодатной по-
чвой для появления в жизни 
этого человека лжи и обма-
на. 

Однажды Посланник Алла-
ха (Да благословит его Ал-
лах и приветствует) расска-
зал: «Ко мне подошел ангел 
и произнес: «Встань и идем 
за мной». Я встал и пошел 
за ним. Вскоре мы оказались 
в некоем месте, в котором я 
увидел двух людей. Один из 
них сидел, а второй стоял 
над ним и в его руках были 
большие железные щипцы. Я 
увидел, как он склонился над 
сидящим человеком, схва-
тил щипцами его рот и стал 
тянуть его в разные стороны. 
Когда он тянул его вправо, 
сидящий человек склонялся 
направо. А когда он тянул 
его налево, сидящий человек 
сгибался влево. Я спросил 
у поведшего меня за собой 
ангела: «Кто это?» Он от-
ветил мне: «Тот, кто сидит, 
был лжецом в земной жизни 
и умер, так и не покаявшись 
в своей лжи. Поэтому здесь  
его будут предавать этому 
наказанию до наступления 
Судного дня».

Подготовил М.БАРАХОЕВ

ЦЕННОСТИ ВЕРы

ПРАВДА И лОЖь

Сколько раз мы под-
нимали эту тему, а она 
остается злободневной 
и угрожающей – на доро-
гах республики гибнут 
водители и пешеходы – 
чьи-то дети, родители, 
сестры, братья… Только 
вдумайтесь в страшные 
слова: НЕВОСПОЛНИМЫЕ 
утраты…

 Приходится вновь и 
вновь говорить, кричать 
об этом.

В «битве на дорогах» наша 
страна ежегодно теряет 
многие тысячи людей. Госу-
дарство, конечно же, ищет 
методы и способы навести 
порядок в вопросе безопас-
ности дорожного движения. 
Вот теперь всерьез взялись 
за любителей спиртного 

– многие десятилетия по-
тенциальные убийцы за ру-
лем ездили практически без 
больших последствий – на-
казание было несоразмер-
но горю и ущербу, который 
они наносили нормальным 
людям.  Давно было пора 
ужесточить наказание за по-
добные преступления. Но, к 
сожалению, как у нас часто 
бывает, понадобилось мно-
жество громких, ужасных по 
своим последствиям ДТП с 
пьяными водителями, чтобы 
закон стал карать их более 
сурово. 

Одно ранее, но точное ис-
следование основных причин 
ДТП в Ингушетии, по мнению 
специалистов, выявило одну 
особенность: нашим води-
телям свойственна агрес-
сивность вождения. Причем 
независимо от возраста и 
внешнего (порой весьма 
благообразного) вида. Чтобы 
убедиться в этом, достаточ-
но одного-двух часов поезд-
ки по трассе «Орджоникид-
зевская – Назрань». Среди 
грубо нарушающих Правила 
дорожной безопасности за-
частую можно видеть и со-
трудников МВД, что говорить 
об остальных?

Человек, садясь за руль 
автомобиля, переходит из 
состояния зрителя в состо-
яние исполнителя. Хочет 
он того или нет, а роль от-
ветственного и вниматель-
ного персонажа он «играть» 
должен. Иначе катастрофа, 
ДЭ-ТЭ-ПЭ…короче говоря. 
Оно кому-нибудь надо? Ни-
кому, из разумных, не надо… 
Однако, как мы все спешим, 
спешим без оглядки, зло, 
безрассудно, страдая нали-
чием короткой памяти. Из ме-
чети выходишь - все мысли 
чистые, добрые, думаешь, 
что обязательно надо  стать 
еще лучше, внимательнее к 
себе и людям. Но вот сел в 
автомобиль и началось – до-
рогу никто не уступает, все 
спешат, проехали перекре-
сток, и понеслась-поехала, 
кто быстрее всех на свете 
до центрального рынка до-
едет… Плохо.

Агрессивное вождение 
– диагноз автомобильного 
движения в Ингушетии.  По-
смотрите, сколько «лежачих 
полицейских» лепят по до-
рогам наших сел и городов, 
не от хорошей жизни или 
каприза чиновников. При-
ходится заниматься такой 
наземной профилактикой 
безопасности движения, уж 
больно много «шумахеров» 
молодого и пожилого воз-
раста несется сломя голову. 
Страшно читать эти сообще-
ния, когда узнаешь о стол-
кновении двух автомобилей 
и гибели нескольких чело-
век. На свадьбе даже бывает 
такое, отчаянные головы не 
слушают стариков и несутся 
в свадебном кортеже, слу-
чаются аварии с тяжкими, 
невосполнимыми потерями. 
Горе людей после таких тра-
гедий словами не выразить. 
А надо всего лишь немного 
тише ехать, торопиться не 
спеша.

Автомобиль – штука за-
мечательная, необходимая, 
станет он причиной беды или 
нет – ответ на этот вопрос 
связан с человеком, который 
оказался его водителем. ДТП 
в нашей республике случа-
ются тревожно часто, да и 
по всей России картина без-

радостная. Возьмите сводку 
новостей за один день, и не-
вольно подумаете, что это 
документ с линии фронта. 

Читаем: «В Приморье в ав-
томобильной катастрофе по-
гибли четыре старшекласс-
ника, ребята, которым было 
всем по 17 лет, отправились 
на автомобиле ….». Себя 
убили и родителей убили – в 
расцвете лет, когда столько 
надежд было …

Что касается ДТП с уча-
стием наркоманов, которые 
почему-то всегда получают 
при необходимости права, 
это вообще за предела-
ми объяснения. Пример из 
Красноярского края: «Води-
тель-наркоман сбил четы-
рех пенсионерок насмерть». 
Ехал ублюдок под кайфом, 
обколотый, сбил шестерых 

людей, тащил их по обочи-
не метров пятьдесят… Убил 
сразу двух женщин, две поз-
же скончались в больнице. 
Оказалось, что этого подон-
ка ранее 20 раз штрафовали 
за превышение скорости, 
лишали прав за употребле-
ние  алкоголя. Он пить бро-
сил, и права ему вернули. 
Когда в законе действует 
только буква, жизни он не 
оставляет места...  После 
этих страшных случаев про-
шло буквально год-два и вот 
в Москве неоднократно ли-
шенный прав человек сбива-
ет насмерть детей-инвали-
дов с рождения… Недавно 
в столице погибла актриса 
и ее спутник – водитель, лю-
битель спиртного, пять раз 
«наказывался» за езду под 
градусом.

К счастью, это крайности 
автомобильного движения, 
большинство водителей за-
конопослушны и ответствен-
ны. Помимо вышесказан-
ного, проблемы на дорогах 
небольшие, но многочислен-
ные (а они прямо влияют на 
безопасность движения), 
создают водители, почти 
все вместе, понемногу. Нам 

представляется, будет по-
лезным еще раз вспомнить 
«типов  за рулем», чтобы не 
уподобляться им и сделать 
свое участие в дорожном 
движении радостью для себя 
и остальных автолюбителей.

Водители различных кате-
горий и типов каждый день 
заводят моторы своих ав-
томобилей и устремляются 
кто на работу, кто в магазин, 
кто в гости или домой. При-
чем севший за руль чело-
век у нас, за исключением 
отдельных подростков и 
переростков, в родном селе 
ведет машину «на пару про-
центов» более вниматель-
но, дисциплинированно и 
без превышения скорости. 
Как-то рука, пардон, нога не 
поднимается, опять же из-
вините, не опускается на 
газовую педаль при езде на 
улицах, на которых вырос. 
А вот как выйдешь на трас-
су «Кавказ» (в памяти боль-
шинства «Ростов-Баку») или 
на двухрядно - четырехряд-
ные дороги в Назрани, на 
трассу, ведущую в славный 
город Малгобек, так мета-
морфозы с нашим водите-
лем приключаются. Суровая 
решимость в крепкой спайке 
с критикой других участни-
ков дорожного движения за-
ставляют нашего водителя 
давить на газ. Классики кино 
и литературы часто пишут 
эту фразу из школьных учеб-

ников: «Какой же русский 
не любит быстрой езды?». 
Знал бы Гоголь об ингушах, 
наверное, упомянул бы и 
их тоже. Отдавая дань иро-
нии, мы все же попытаемся 
классифицировать наших 
автолюбителей - полезно и  
для истории, и для каждого 
севшего за руль. Вспоминая 
о других, глядишь, и себя 
узнаем. А, узнавши, сдела-
ем правильные выводы и 
будем более благосклонны 
к людям,  сидящим за рулем 
другой машины, уступим до-
рогу в нужный момент. И, 
главное, всегда будем пом-
нить, что на наших дорогах 
тот, кто едет очень быстро и 
тот, кто «ползет» по дороге, 
часто приезжают к намечен-
ной цели почти в одно время. 
Стоит ли тогда спешить?

Наша классификация во-
дителей с каждым годом 
изменяется и дополняется 
– меняется автомобильная 
техника, ПДД, ситуации и об-
стоятельства. Классифика-
ция конечно с погрешностя-
ми и неточностями подобно 
различным опросам и анали-
зам, субъективна на 100%, 
и тем не менее в ней есть 
зерна правды. Очень, порой, 
крупные зерна…

Будем обозначать участ-
ников дорожного движения 
основными характеристи-
ками их поведения. Этого 
вполне достаточно.

«АвАРИЙЩИКИ» - ново-
явленная категория. Эти 
товарищи никогда не ис-
пользуют сигнал поворота, 
только аварийную сигнали-
зацию. Причем включают 
ее за несколько метров до 
совершения какого-либо 
маневра. Едет перед вами 
«Газель» и внезапно начи-
нает тормозить, сворачивая 
направо, без «поворотника», 
лишь включив «аварийку». 
Чуть зазеваетесь и все, вре-
жетесь в этого сочинителя 
новых  «правил». Есть еще 
много тех, кто останавлива-

ется где угодно и когда угод-
но и включив аварийную све-
товую сигнализацию часами 
занимается своими делами.

«вЕЧНО СПЕШАЩИЙ» - 
он мчится на всех парах при 
любом варианте. Перелета-
ет «лежачего полицейского», 
обгоняя другую машину. На 
перекрестке или выезде на 
главную дорогу проявляет 
синдром кобылы, закусив-
шей удила – выдвигается 
вперед настолько, что фак-
тически преграждает путь 
двигающемуся транспорту. 
Может сигналить по одному 
ему известной  шифровке: 
мигать фарами, гудеть – ни-
кто не успевает понять, о 
чем он пытался сообщить. 
Стоя позади вашей маши-
ны на перекрестке, он нерв-
но подает звуковой сигнал, 
буквально «заставляя» вас  
трогаться на красный свет. 
Предельная возбужденность 
у таких водителей возни-
кает на железнодорожном 
переезде, они и там торопят 
впереди стоящие машины. 
Однако, к их большому недо-
умению, никто не торопится 
померяться силами с локо-
мотивом…

Второй тип – разновид-
ность первого – «РАНЕНЫЙ 
БОЕЦ»  (Своим поведением 
он напоминает бойца, ко-
торый опирается на плечо 
мужественной медсестры). 

Обычно водитель подобно-
го автомобиля пристраива-
ется сбоку позади впереди 
идущего транспорта и так 
«висит» всю дорогу. Он не 
обгоняет и не отстает, ему 
главное, чтобы дорогу ви-
деть и за кем-то держаться, 
остальное его не волнует. 
Особенно опасен такой «ра-
неный боец» в ночное вре-
мя, когда благодаря слабому 
воспитанию он прицепится к 
вам  сзади, включит дальний 
свет и "радует" вас своим 
присутствием… Иногда на-
поминает  внезапно проснув-
шегося часового – словно 
опомнившись, марширует на 
свое место - отстает на при-
личное расстояние, но затем 
снова виснет сбоку на хво-
сте. Приходится «тащить на 
себе», пока не отстанет…

Навстречу вам может 
ехать «НЕИЗвЕСТНЫЙ ГЕ-
РОЙ» - эти отчаянные то-
варищи  видимо из тех, кто 
часто выпадал из детской 
люльки. Видя, что места 
практически нет, а скорости 
большие, они все же идут на 
обгон и оказываются на по-
лосе встречного движения. 
Их спасает только то, что 
двигающиеся навстречу во-
дители вовремя замедляют 
движение – кто-то должен 
быть умнее. Почему «неиз-
вестный герой»? Так они, к 
счастью, проносятся мимо, 
и больше вы их не видите. 
Известность они могут при-
обрести, если конечно, не 
дай Бог, не успеют уйти со 
встречной полосы. Но такая 
известность нормальным 
людям не нужна.

«СвЯТАЯ ПРОСТОТА» 
- это именно они, ежеднев-
но встречающиеся везде и 
всюду. Такие водители за-
водят мотор, переключают 
скорость, давят на газ и вы-
езжают на проезжую часть 
так, словно на всем земном 
шаре больше нет других ав-
томобилей. Даже пешехо-

дов никаких нет. Ни 
звукового сигнала на 
худой конец, ни све-
та поворотных ламп 
– ничего, поехал и 
все. За ними, слов-
но няньки за ребен-
ком, внимательно 
смотрят остальные 
участники дорожно-
го движения. Что их, 
до поры до времени 
видимо и бережет от 
неприятностей.

Кстати, именно 
эти «товарищи от-
личаются дурной 
манерой парковать 
свою машину где и 
как угодно. Им на-
плевать, опять же 
в силу моральной 
неустойчивости, на 
права других людей. 

«Не стану ли я невольной 
причиной неудобства для 
другого человека?» - подоб-
ная мысль никогда не по-
сещает их голову. Обычно 
они демонстрируют свою 
ущербность, остановив ав-
томобиль на проезжей части 
рядом с автомобилем  тако-
го же недоросля, и не стес-
няясь людей, нагло беседу-
ют друг с другом. И обычно 
таких чудиков сотрудники 
ГИБДД не замечают…

«ДЕТИ ШУМАХЕРА». 
Знаменитый гонщик «Фор-
мулы-1», как известно, ста-
новился чемпионом, потому 
как первым достигал фини-
ша, не позволяя себя никому 
обогнать. Точно так же ведут 
себя и наши «гонщики», с той 
лишь разницей, что Шума-
хер делал это по правилам 
спортивных соревнований,  
а местные «дети Шумахера» 
формулу выдумывают на 
дороге для обычных людей.  
Наш гонщик, возраст здесь 
не имеет никакого значения, 
обнаружив, что его обгоняют, 
вдруг оскорбляется от такой 
наглости и начинает давить 
на газ, полностью уподо-
бляясь сумасшедшему. Как 
это, его и вдруг решили обо-
гнать?! Он может внезапно 
затормозить доставая сига-
рету или телефон – взгляд 
в зеркало заднего вида для 
него новость, либо внезапно 
сбавить ход, полностью по-

грузившись в телефонную 
болтовню – наверное, за 
всю свою жизнь такие люди 
больше сказали слов по 
телефону, чем обычным об-
разом. И вот обнаружив, что 
его обходит другая машина, 
такой горе-водитель давит 
на газ и создает аварийную 
ситуацию. Бывает, попада-
ется и идиот, который обго-
нять себя не позволяет, но  
сам скорость увеличивать не 
спешит. К счастью, их мало, 
хотя они и заметны.

«КРУТОЙ» - может сидеть 
в любом автомобиле, но 
обычно это приземленная с 
большим выхлопным отвер-
стием отечественная рабо-
тяга ("жигули"), как правило, 
«семерка» или иномарка, 
дорогая, затемненная, дела-
ющая по городу несколько 
круговых маршрутов – лю-
дей увидеть и себя показать. 
Обычно явление это безо-
бидное, разве только  парни 
с большим глушителем иной 
раз устремятся прямо перед 
вашим носом проскочить 
объезд  вокруг канализации, 
узкое место перед «лежа-
чим полицейским», или того 
хуже, постараются пойти 
на обгон по крутому склону 
перед мостом – дури много, 
правила не знают, а  звука 
издают много. «Крутые» на 
иномарках, за редким исклю-
чением, ведут себя на проез-
жей части вполне достойно 
и примерно, гармонируют, 
можно сказать,  с автомоби-
лем.

«ГАЗЕЛИСТЫ» - раньше 
считалось, что это особый 
вид водителей,  появившись 
в начале 90-х годов прошло-
го века и сумевший распро-
страниться по всей стране. 
Но за последние годы ис-
следователям удалось до-
казать, что «газелисты» 
- обычные водители, среди 
которых встречаются все 
вышеуказанные разновид-
ности. Каждому пассажиру 
везет по-своему, и вполне 
можно сегодня оказаться в 
«маршрутке» с дисциплини-
рованным и аккуратным во-
дителем, а завтра в "марш-
рутке",  за рулем которой 
еще тот «товарищ»…

Работа у них, если правду 
сказать, непростая и ответ-
ственная – они людей возят. 

«О! - ПАРРАЛЛЕЛЬ-
НЫЕ!» - это новая, очень 
короткая роль многих води-
телей. Она «играется», как 
правило, в районе кругового 
движения и перед подъез-
дом к светофору, «лежаче-
му полицейскому» - местам, 
где необходимо сбавить 
скорость. На круге они ни-
когда не смотрят на знаки и 
поэтому на ходу гадают, кто 
здесь имеет преимущество 
по новым правилам. При-
ближаясь к светофору, они 
напрочь игнорируют раз-
ницу между запрещенным 
раньше «обгоном справа» и 
«опережением», которое до-
пускается ныне. Они ни пси-
хически, никак еще, не могут 
ехать просто по своей поло-
се движения, им жизненно 
необходимо двигаться в се-
редке, чтобы едущие сзади 
и не мечтали их обогнать. 
Если было бы возможно, они 
поставили бы автомобиль 
поперек дороги – так точно 
никто не проедет и  не опе-
редит на светофоре.

Дорога – дело серьезное. 
Помнить об этом надо 
всегда, не позволяя себе 
расслабляться. Очень 
хочется верить, что все 
персонажи, о которых мы 
говорили с долей шутки, 
исчезнут из нашей жизни, 
и все мы, севшие за руль, 
будем внимательны и 
вежливы друг к другу. До-
рога это не газетная за-
метка, она шуток не лю-
бит. Будем помнить, что 
каков человек в жизни, та-
ков он и за рулем, следова-
тельно, нам необходимо, 
давя на педаль газа, со-
ответствовать доброму 
мнению о себе. Не может 
же человек быть  добрым 
и чутким на виду у всех, и 
быть проходимцем, про-
носясь на большой ско-
рости по трассе? Очень 
хочется верить в силу 
воспитания, в силу сове-
сти, в силу правды, кото-
рые научат всех участни-
ков дорожного движения 
уважать и беречь других 
водителей. И, конечно, не 
забывать о пешеходах.

В.САИТОВ

БЕЗОПАСНый ПУТь

 НА СКОРОСТИ 200 КМ. В ЧАС…

в сельском поселении 
Пседах Малгобекского му-
ниципального района со-
стоялось торжественное 
открытие Пожарно-спаса-
тельной части №2. Объект 
в республике построен по 
линии Федеральной целе-
вой программы «Пожар-
ная безопасность до 2012 
года».

На открытие объекта при-
ехал председатель прави-
тельства республики Муса 
Чилиев, который дал высо-
кую оценку работе строите-

лей, завершивших объект 
с хорошим качеством и на 
два месяца раньше запла-
нированного срока. «Наши 
строители одни из лучших 
на Северном Кавказе», – от-
метил председатель прави-
тельства, выражая благодар-
ность, в частности, рабочим 
строительной фирмы «Стро-
итель - 2007» и его руководи-
телю Микаилу Аушеву.

На открытии важного объ-
екта для республики присут-
ствовал первый заместитель 
начальника Северокавказ-
ского регионального центра 

МЧС России Виталий Генна-
дьевич Пленников. 

После торжественного 
открытия пожарно-спаса-
тельной части Муса Чилиев 
вместе с гостями осмотрел 
новый объект. 

Пожарно-спасательная 
часть №2 в настоящее время 
является самой современ-
ной и укомплектованной в 
Республике Ингушетия.

В диспетчерской, акто-
вом зале, комнате отдыха 
и в кабинетах установлены 
современная оргтехника и 
комфортабельная мебель. 

Здесь же расположены учеб-
ные классы для профессио-
нальной подготовки, мастер-
ские, спортивные площадки. 

В ходе мероприятия сту-
денты пожарно-спасатель-
ного колледжа продемон-
стрировали практические 
занятия, подтвердив тем 
самым высокую готовность 
к действиям по ликвидации 
пожара. 

«Условия для работы от-
личные, эта профессия ста-
нет престижной, раньше у 
работников службы таких 
условий не было», - отметил 

Муса Чилиев. Пожарно-спа-
сательная часть будет иметь 
большое значение для охра-
ны населения Малгобекского 
района. 

Заместитель председате-
ля правительства, предсе-
датель комиссии по чрезвы-
чайным ситуациям Абубакар 
Мержоев за образцовое ис-
полнение служебных обя-
занностей был награжден 
медалью имени маршала 
Чуйкова.

Председатель правитель-
ства поздравил руковод-
ство ГУ МЧС России по РИ 
и личный состав пожарно-
спасательной части №2 с 
заступлением на дежурство 
и пожелал успехов в совер-
шенствовании оперативно-
служебной деятельности.

Состоялось открытие 
пожарно-спасательной части в Пседахе



CMYK

С 10 по 14 октября в спе-
циализированном зале бокса 
имени Р. Батажева в г. На-
зрани проходил чемпионат 
СКФО Памяти Героя России, 
генерал-майора авиации 
С.С. Осканова, среди спор-

тсменов от 19 до 34 лет.
На церемонии открытия 

чемпионата к участникам с 
приветственным словом об-
ратились заместитель ру-
ководителя администрации 
Главы РИ Магамед Батаев и 
министр по физической куль-
туре и спорту Ахмед Котиев, 
они пожелали зрелищных 
боев, интересных поединков 
и справедливого судейства. 
Зрители стоя приветствова-
ли участника Олимпиады, 
своего любимого боксера Ис-
лама Тимурзиева.

 Как всегда министерство 
спорта на высоком уров-
не провело это серьезное 
спортивное мероприятие. 
Спонсором был вице-прези-
дент федерации бокса СКФО 
Ахмед Шоухалов, главным 
судьей соревнований испол-
нительный директор федера-
ции бокса России Анатолий 
Черкасов, заместителями 
главного судьи - Х-Б. Гатага-
жев и Макшарип Местоев.

 Первый день соревнова-
ний открыл бои спортсменов 
в весовой категории до 60 кг. 
Ислам Булгучев очень легко 
уступил победу Олегу Евдо-
кимову из Ставропольского 
края, хотя был способен на 
лучший результат. Абубакар 
Плиев из г. Карабулака про-
играл Ярашу Магомеду из 
Дагестана, Араик Амбарцу-
мов выиграл у Магомедта-
гира Алистанова из Дагеста-
на. Приунывших зрителей 
воспарять духом заставил 
боксер из г. Карабулака Иса 
Чаниев – воспитанник Муссы 
Картоева и Башира Евлоева. 
С ним в паре был Астемир 
Дарчиев из РСО-Алания. 
Быстрый и энергичный Иса 
досрочно выиграл этот бой 
в первом раунде нокдаунов. 
Иса дошел до финала и, так-

же уверенно и красиво про-
ведя бой с боксером из Да-
гестана, одержал победу со 
счетом 11 – 8.

 Большую радость и бур-
ные эмоции зрителей вы-
звал финальный день со-

ревнований. Один за другим 
в весовой категории до 49 и  
53 кг с явным преимуще-
ством 15 – 7, не оставив 
шансов боксерам из Дагеста-
на, выиграли братья Хасан и 
Хусен Боковы, воспитанники 

тренера Аслана Аушева из 
ФОКа г. Карабулака. Воспи-
танник Казбека Дзаурова из 
с.п. Орджоникидзевское Ху-
сейн Тимурзаев стал вторым 
в весовой категории до 56 кг.

 Хорошую подготовку и 
великолепный бой проде-
монстрировал зрителям 
воспитанник Исы Бекова из 
Карабулака Магамед Алда-
ганов в весовой категории до 
64 кг с волевым боксером из 
Ставрополя Рубеном Тарве-
дяном, выиграв со счетом 14 
– 7. Кубок за лучшую технику 

вместе с медалью и грамотой 
получил воспитанник Макша-
рипа Местоева Алихан Гала-
ев (до 69 кг), со счетом 16 – 7 
одержавший победу над вос-
питанником Башира Евлоева 
и Муссы Картоева Исмаилом 

Илиевым из г. Карабулака. 
 Зураб Арчаков очень хоро-

ший боксер, преодолевший 
накануне сильного сопер-
ника из Дагестана Ф. Са-
бирова (до 75 кг), в финале 
оказался в паре с Шамилем 

Шаухаловым. Оба боксера 
- воспитанники М.Местоева 
и З.Джандарова. Бой закон-
чился со счетом 9 – 5 в поль-
зу Шамиля. Шамиль также 
награжден кубком «За волю 
к победе».

 Кубком награжден и Али 
Измайлов, воспитанник 
М.Измайлова и М.Садакиева 
(до 81 кг), со счетом 14 – 11 
выигравший у Амира Наль-
гиева. Здесь я отметила бы 
бурную поддержку спортсме-
на в лице старшего брата, по-
сле которой поражение было 

бы просто неприличным.
 Очень тяжелый бой был 

у нашего, дошедшего до 
финала, замечательного 
спортсмена, воспитанника  
Т. Амсадоева Юсупа Оздое-
ва, выступившего в весовой 
категории до 91 кг. Его сопер-
ник Павел Шульский из Став-
рополя был выше нашего 
спортсмена почти на голову  
и вышел победителем  
со счетом 14 -8. 

 Зал долгими овациями 
встретил своего любимо-
го боксера Рашида Кодзо-
ева ( 91 кг), воспитанника 
М.Местоева и М. Арсамако-
ва. Рашид обрадовал публи-
ку дважды в первом и также 
дважды во втором раунде, 
отправив в нокдаун своего 
соперника из Ставрополя 
Арама Дашяна.

В церемонии награждения 
победителей приняли уча-
стие Магомед Батаев, ма-
стер спорта СССР и России 
Ибрагим Кодзоев, Мовсар 

Кодзоев, Руслан Чапанов, 
Х-Б. Арапиев, Хаваш Манки-
ев и другие.

 Из 10 пар, выступивших 
в финале, восемь боксеров 
из Ингушетии поднялись на 
высшую ступень пьедестала 
почета, заняв первые места. 
Это еще раз подтвердило, 
что в Ингушетии создана 
хорошая база для подготов-
ки. У нас растет не только 
количество секций бокса, но 
и качество подготовки спор-
тсменов. 

Марем АушЕВА 
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Что нужно знать при за-
ключении договора уча-
стия в долевом строитель-
стве?

Федеральным законом от 
30 декабря 2004 года № 214-
ФЗ «Об участии в долевом 
строительстве многоквар-
тирных домов и иных объек-
тов недвижимости и о внесе-
нии изменений в некоторые 
законодательные акты Рос-
сийской Федерации» закре-
плены нормы, направлен-
ные на защиту граждан при 
их участии в долевом стро-
ительстве многоквартирных 
домов и иных объектов не-
движимости.

Данная защита выражает-
ся, прежде всего, в том, что 
договоры долевого участия 
в строительстве подлежат 
обязательной государствен-
ной регистрации и считают-
ся заключенными с момента 
такой регистрации. Тем не 
менее, случаи обмана доль-
щиков имеют место и сегод-
ня. Поэтому, прежде чем за-
ключить договор об участии 
в долевом строительстве, 
необходимо изучить условия 
застройщика и соответствие 
этих условий требованиям 
законодательства.

Деятельность застрой-
щика подвержена строгому 
государственному контролю 
и надзору со стороны упол-
номоченных государствен-
ных органов. Во-первых, 
застройщик должен полу-
чить земельный участок или 
право аренды (субаренды) 
земельного участка, предо-
ставленного для строи-
тельства соответствующего 
многоквартирного дома или 
иного объекта недвижимо-
сти. Право собственности 

или право аренды (субарен-
ды) застройщика на земель-
ный участок, предостав-
ленный для строительства, 
подлежит государственной 
регистрации.

Во-вторых, застройщик 
должен получить в установ-
ленном порядке разрешение 
соответствующего органа 
местного самоуправления 
на строительство многоквар-
тирного дома или иного объ-
екта недвижимости, имею-
щего в своем составе жилые 
или нежилые помещения.

В-третьих, застройщик 
обязан подготовить и опу-
бликовать в средствах мас-
совой информации или 
разместить в информацион-
но-телекоммуникационных 
сетях общего пользования 
свою проектную деклара-
цию, состоящую из двух 
частей - информации о за-
стройщике и информации 
о проекте строительства. 
Информация о проекте 
строительства должна соот-
ветствовать проектно-техни-
ческой документации строи-
тельства.

Кроме того, по требованию 
участника долевого строи-
тельства застройщик обязан 
представить для ознакомле-
ния следующие документы:

1) разрешение на строи-
тельство;

2) технико-экономическое 
обоснование проекта строи-
тельства;

3) заключение государ-
ственной экспертизы проек-
тно-технической документа-
ции;

4)  проектно-техническую 
документацию;

5) документы, подтверж-
дающие права застройщика 

на земельный участок.
При этом к моменту опу-

бликования своей проект-
ной декларации, застройщик 
уже должен располагать 
информацией об организа-
циях-подрядчиках (субпо-
дрядчиках), которые будут 
выполнять основные строи-
тельно-монтажные и другие 
работы, а также иметь со-
ставленную и прошедшую 
государственную экспертизу 
проектно-техническую доку-
ментацию. Первый договор 
участия в долевом строи-
тельстве застройщик может 
заключить не ранее истече-
ния 14 дней после опублико-
вания в средствах массовой 
информации (размещения в 
информационно-телекомму-
никационных сетях общего 
пользования) своей проект-
ной декларации.

Текст договора участия 
в долевом строительстве 
должен содержать все су-
щественные условия этого 
договора. К их числу отно-
сятся:

-  определение подлежа-
щего передаче конкретного 
объекта долевого строи-
тельства в соответствии с 
проектной документацией 
после получения застрой-
щиком разрешения на ввод 
в эксплуатацию многоквар-
тирного дома или иного объ-
екта недвижимости;

- срок передачи застрой-
щиком объекта долевого 
строительства его участ-
нику, который должен быть 
единым для всех участников 
долевого строительства;

-  цена договора, которая 
может быть определена как 
сумма денежных средств на 
возмещение затрат на стро-

ительство (создание) объек-
та долевого строительства и 
денежных средств на оплату 
услуг застройщика, а также 
сроки и порядок ее уплаты;

-  гарантийный срок на 
объект долевого строитель-
ства, который не может со-
ставлять

* менее пять лет и исчис-
ляется со дня передачи объ-
екта долевого строительства 
его участнику, если иное не 
предусмотрено договором. 
При отсутствии названных 
условий в тексте договора, 
последний считается неза-
ключенным.

Надлежащее исполнение 
застройщиком своих обяза-
тельств состоит не только 
в своевременной передаче 
жилого или нежилого поме-
щения участнику долевого 
строительства, но и в том, 
что по своему качеству оно 
должно соответствовать ус-
ловиям договора, а при их 
отсутствии - требованиям 
технических регламентов, 
проектно-технической доку-
ментации, градостроитель-
ных регламентов, а также 
иным обязательным требо-
ваниям.

При обнаружении недо-
статков в передаваемом 
объекте долевого строи-
тельства его участник до 
подписания передаточного 
акта или иного документа 
о передаче объекта вправе 
потребовать от застройщика 
составления акта о несоот-
ветствии объекта долевого 
строительства требованиям, 
предъявляемым к его каче-
ству, и отказаться от подпи-
сания передаточного акта до 
исполнения застройщиком 
обязанности по устранению 
обнаруженных недостатков.

Х.ХАСИЕВ,
заместитель начальника 
отдела Защиты прав по-

требителей 
управления Роспотреб-

надзора по РИ,
государственный совет-
ник РФ третьего класса

ВОПРОС – ОТВЕТ

Что необходимо знать участнику 
долевого строительства

Жизнь в современном мире, постоянно повышая ком-
форт человека, несет с собой и стремительно растущий 
уровень опасности. Что в свою очередь должно повы-
шать и ответственность людей, желающих оградить от 
беды свою жизнь и жизни тех, кто зависит от нашей за-
боты. Не секрет, что в условиях нынешних городов, с 
каждым днем возрастает количество транспорта, как му-
ниципального, так и находящегося в личном владении. 
И, к сожалению, число пострадавших в дорожно-транс-
портных происшествиях растет соответственно. Часто 
жертвами ДТП становятся самые беззащитные, а именно 
– дети. Наши с вами дети, за жизнь которых мы отвеча-
ем, но, к сожалению, одаривая их любовью и вниманием 
дома, мы пренебрегаем своевременным обучением их 
правилам поведения на улице, что иногда и приводит к 
трагическим, а зачастую – непоправимым последствиям. 
Основные причины дорожно-транспортных происше-
ствий с детьми:

 
1. Переход проезжей части в неустановленном месте 

или вне пешеходного перехода. 95% несчастных случаев 
с детьми на дорогах возникает по данной причине, в ситуа-
циях, когда детям кажется, что опасности нет, и они успеют 
перейти дорогу в неустановленном месте или вне пешеход-
ного перехода. Однако в силу своих возрастных и психофи-
зиологических особенностей поведения, они не могут этого 
сделать, так как дети дошкольного и младшего школьного 

возраста не осознают опасности. По данным социологиче-
ских исследований 9 из 10 пострадавших вовремя не замети-
ли приближающийся транспорт и ошибочно считали, что они 
находятся в безопасности. В результате произошли наезды. 
Несчастные случаи происходят и по вине водителя, который, 
увидев бегущих детей, не снижает скорость, считая, что они 
успеют перебежать дорогу. Практика показывает, что водите-
ли нередко воспринимают детей как "модель" взрослого че-
ловека, не понимая их психофизиологических особенностей 
поведения на дороге. 

2. выход на проезжую часть из-за сооружений, стоя-
щих или движущихся транспортных средств, зеленых 
насаждений, строений и других препятствий, закрываю-
щих обзор видимости. Чувство опасности у детей развито 
недостаточно, поэтому они порой стремглав бросаются на 
проезжую часть из-за закрытого обзора, забывая о мерах 
предосторожности. Выбегая на проезжую часть, ребенок ви-
дит, как правило, большие грузовые транспортные средства 
и не понимает, что за ними могут ехать с большей скоростью 
легковые автомобили. В результате происходит наезд. Кроме 
того, нередко дети пропускают автомобили, приближающие-
ся слева, выскакивают на проезжую часть, не замечая транс-
портных средств, идущих справа в противоположном направ-
лении и попадают в ДТП. Водители часто не замечают детей 
на проезжей части из-за их маленького роста. Когда они вне-
запно появляются перед близко движущимся автомобилем, 
водители не в состоянии свернуть в сторону и своевременно 
затормозить. 

3.Неподчинение сигналам регулирования. В силу своих 
психофизиологических особенностей поведения на дороге, 
дошкольники и дети младшего школьного возраста медлен-
но реагируют на смену сигналов светофора. Они считают, 
что если горит красный сигнал светофора, а транспорта нет, 

то они успеют перейти дорогу, не понимая, что автомобиль 
может появиться внезапно на большой скорости и в резуль-
тате произойдёт наезд. Многие дети не понимают значения 
зеленого мигающего сигнала, который горит всего три секун-
ды. Видя зелёный мигающий сигнал, они переходят дорогу и 
попадают в ДТП. Дети не знают значения светофоров с до-
полнительной секцией. На перекрёстках наезды часто про-
исходят из-за того, что на зелёный сигнал одновременно с 
пешеходом поворачивают автомобили, и водители не всегда 
пропускают пешеходов, особенно детей, которых они не ви-
дят из-за их маленького роста. 

4.Нахождение на дороге дошкольников и младших 
школьников без сопровождения взрослых. Дети, оказав-
шиеся на проезжей части без сопровождения взрослых, по-
падают в ДТП именно по этой причине. Дошкольники и млад-
шие школьники не могут самостоятельно ориентироваться в 
пространстве, не осознают опасности транспортных средств. 
Они считают, что если они видят автомобиль, то и водитель 
их тоже видит и остановится. Но этого не происходит, и дети 
попадают в ДТП по вине взрослых, которые предоставили 
своим детям самостоятельность в переходе проезжей части 
дороги. 

5.Игра вблизи и на проезжей части. В силу возрастных 
особенностей поведения дети не всегда понимают опасности 
игр вблизи и на проезжей части. Они легко увлекаются игрой, 
не замечая опасности на дороге. Мяч для них гораздо важнее 
приближающегося автомобиля. В результате неожиданного 

появления ребенка на проезжей части про-
исходит наезд. 

6.Движение детей вдоль проезжей ча-
сти при наличии тротуара. Дети, легко 
увлекаясь разговорами, увидев что-то ин-
тересное на улице, могут, совершенно не 
думая об опасности, неожиданно оказаться 
на проезжей части или идти по ней вместо 
тротуара. Если водитель не видит ребенка 
на проезжей части из-за его маленького 
роста, или при повороте автомобиля, то в 
результате такой ситуации и происходит на-
езд. 

7. Движение детей по проезжей части 
в направлении, попутном движению 
транспортных средств. Дети не знают 
правила о движении по проезжей части в 
сельской местности, где нет тротуара или 
обочины. В результате они идут, как им 
удобно. Но, если они идут в направлении, 
попутном движущемуся транспорту, то они 
могут быть не замечены водителями. В ре-

зультате происходит наезд.
 8.Незнание правил перехода перекрёстка. Одной из 

причин ДТП может быть переход дороги не по пешеходному 
переходу на перекрёстке, а по его центру. Не ожидая появле-
ния ребенка в зоне перекрёстка, а не на пешеходном пере-
ходе, водитель не успевает затормозить и происходит наезд.

 9.Неправильный выбор места перехода проезжей ча-
сти при высадке из маршрутного транспорта. ДТП до-
статочно часто происходят в зоне остановки маршрутного 
транспорта. Выйдя из маршрутного транспорта, дети начина-
ют обходить его спереди и попадают под движущийся за ним 
транспорт. Обходя транспорт сзади, дети не видят встречного 
транспорта и также попадают в ДТП. 

10. Езда на велосипедах, самокатах, роликовых конь-
ках по проезжей части дороги. Не зная Правил дорожного 
движения о том, что передвигаться на велосипеде по проез-
жей части разрешается только с 14 лет, дети катаются на ве-
лосипеде, роликах и самокатах там, где им удобно, нередко 
выезжая на проезжую часть. В результате происходит ДТП. 

11.Переход проезжей части дороги не под прямым 
углом, а по диагонали. Стремясь успеть на остановку к 
подъезжающему маршрутному транспорту, дети бегут по 
диагонали, смотрят при этом только вперед, не замечая при-
ближающегося транспорта, и попадают в ДТП. Таким обра-
зом, причин и условий, способствующих возникновению ДТП 
с участием детей и подростков, достаточно много. В одних 
случаях виновными в ДТП являются водители или взрослые 
пешеходы, которые не держали детей за руку, или сами нару-
шали Правила дорожного движения. В других случаях вино-
вными в ДТП являются сами дети. 

Аза Оздоева,
инспектор по пропаганде уГИБДД

МВД по РИ, старший лейтенант полиции    

Обзор причин дорожно-транспортных 
происшествий с детьми и подростками

Чахкиев «добил» Мендосу в девятом раунде
Российский боксер первого тяжелого веса Рахим Чахкиев в девятом раунде нокаутировал колумбийца Эпифанио 

Мендосу в поединке, завершившемся в ночь с пятницы на субботу в немецком Гамбурге.
Уже во втором раунде 29-летний Чахкиев отправил своего 36-летнего соперника в нокдаун. На протяжении всего боя пре-

имущество росло, а в девятой трехминутке колумбиец был потрясен мощнейшей серией ударов и досрочно сдался.

sportbox.ru

БОКС

ОБЪЯВлЕНИЯ
Вниманию потребителей сетевого газа!

ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» убедительно просит до начала отопительного сезона погасить имею-
щуюся задолженность за потребленный газ.

Компания передает материалы по всем абонентам-должникам в судебные органы. Сумма задолженности будет 
взыскана с учетом уплаты неустоек (штрафов, пеней), установленных федеральным законодательством.

Произвести оплату за потребленный газ можно во всех отделениях «Почты России», Сбербанка, в коммерче-
ских банках республики, терминалах Сбербанка и ОАО «Собинбанк», а также в терминалах платежных систем 
«Киви», «Рапида» и «КиберПлат», салонах сотовой связи «Евросеть», в стационарных почтовых кассах, действу-
ющих в территориальных абонентских участках и пунктах ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск».

Пресс-служба филиала ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» в РИ
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Албогачиева вахидат Атабиевна, Албогачиев Исмаил Магомед-Баширович.
Повторно приглашаем вас для проведения акта-осмотра  здания, поврежденного в результате пожара по  адресу: г. Назрань, 

ул. Базоркина, № 17\а.
Явка обязательна. Дирекция филиала ООО «Росгосстрах» в Республике Ингушетия и Чеченской Республике.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат о среднем полном общем образовании, выданный выпускнице 1991 года СОШ с. Али-Юрт Назранов-

ского района на имя Аушевой Пятимат Абдулаевны, считать недействительным.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Дорогие жители Городского округа города Назрани!
Доводим до вашего сведения, что в связи с решением XIII съезда Всероссийской политической партии «Единая 

Россия», открыта общественная приемная председателя партии Д.А. Медведева.
Прием по всем вопросам ведут депутаты городского совета муниципального образования «Городской округ 

города Назрани».
Обращаться по адресу: улица Осканова, № 72, с 10.00 - до 18.00, кроме субботы и воскресенья.

Ю.Д.БОГАТЫРЕв, руководитель МИК города Назрани, 
депутат городского совета муниципального образования, городской округ города Назрани.

Ингушские боксеры лидировали
Завершился чемпионат Северокавказского федерального округа по боксу, 
посвященный памяти Героя России, генерал - майора авиации С.С.Осканова


